

Variations sur le bonnet de bain

QUELLE soit ou non coquette, la baigneuse n'a guère l'avantage de se parer. Le costume de bain ne change guère de forme, il ne porte point d'ornement, il ne peut jamais être joli. Il n'y a donc que la coiffure, non les cheveux,

accessoire qui peut, lui, affecter des formes multiples et marquer des personnalités diverses et même changeantes : le bonnet.

Le bonnet de bain, par nature et par définition, ne peut guère cependant, pour l'élégance de sa forme et la richesse de son tissu, passer les limites d'une certaine sobriété. L'originalité sera donc tout son luxe. Un mouchoir noué en madras obtient la faveur de beaucoup de baigneuses. Au reste, elles en tirent des effets fort pittoresques, et en lui-même il se prête à des combinaisons nombreuses, depuis cette coiffe de paysanne beauceronne, jusqu'à cette invraisemblable "marmotte" décorée sur le devant de deux ailes de pigeon, qui

te de la manière de le mettre; il peut être gai, "cascadeur", "chahuteur" ou mélodramatique, sombre, tragique. En le prenant un peu large, on en fait aisément un couvre-chef de Pavillon-Noir très véritable et en ayant soin de l'emplir de bouchons, il



LE MOUCHOIR PLIÉ EN MADRAS

Un mouchoir plié en madras peut fournir des bonnets de bain d'aspect et de personnalité divers. Celui-ci n'est-il pas d'une originalité tout-à-fait piquante.

qui ne sont que relevés en masse assez disgracieuse la plupart du temps, mais le bonnet qui soit susceptible de varier et de donner à chacune ce petit cachet d'élégance toute personnelle que toutes les femmes recherchent.

Le bonnet de bain est donc la véritable et presque la seule coquetterie de la baigneuse.

Qu'elle soit enfermée dans son long peignoir de laine ou qu'elle soit plongée dans l'eau, on ne voit d'elle que la tête et le bonnet qui la coiffe.

C'est tout un art que de savoir poser joliment un bonnet de bain sur un joli visage. Etudiez donc soigneusement, mesdemoiselles et mesdames, les derniers modèles de bonnets que l'Album Universel vous présente aujourd'hui; vous y puiserez sans nul doute d'utiles indications sur le choix d'une coiffure de bain.

La saison des eaux bat son plein; tous ceux qui peuvent un peu se payer ce luxe sont partis à la mer, les autres, les gens de petits moyens — comme les journalistes — s'en vont, quand ils ont un jour de loisir, dans un coin de campagne où il y a une rivière, et en avant les bains d'eau douce!

C'est donc la saison des bains de mer et des bains froids. Notre Montréalaise — sans parler des autres — s'en donne avec toute la frénésie que mérite une distraction nouvelle, ou plutôt qui redevient piquante.

Combien celle-ci a d'attraits! Songez à la volupté des vagues légères qui viennent se briser contre le corps. Songez au frisson qui secoue, brise et dompte les nerfs au contact soudain de l'eau glacée sur la peau moite... Songez surtout à ceci, — que le bain, tout comme le bal, a son costume spécial, d'une élégance spéciale, qui modifie la femme, — la simplifie, nous la restitue, et, mieux, nous la révèle sans aucun des artifices qu'elle affectionne, des fards ou du corset.

Ce costume a ceci de particulier que, s'il modifie la femme, lui-même ne se modifie



UNE ADAPTATION NOUVELLE DE LA COIFFURE DES FEMMES TURQUES

ressemblent à celles que, de ses deux mains liées par les pouces, un enfant projette sur le mur en ombre chinoise. Tel autre, plus compliqué, ne fait-il pas penser à ces capotes de tulle que portaient nos grand-mères, où se piquait glorieusement une reine-marguerite d'un mauve éclatant? Avec un peu d'habileté, une main facétieuse formerait de ce mouchoir un chapeau haute forme, un bonnet à poil, un képi de sergent de ville ou une tiare de Saitapharnès qui ne serait pas moins fausse que la vraie. — Moins personnel et plus sérieux, cette espèce de petit casque



LE BÉGUIN

Il rappelle les années de la première enfance et pour cela est adopté par les coquettes et les sentimentales.

deviendra un appareil natatoire des plus ingénieux...

Au choix!

En ceci, comme en tout autre genre de coiffure, cependant, il faut consulter son miroir et tenir compte de l'"air de son visage". Le bérêt sied bien à la plupart des physionomies, il n'en est pas de même des autres genres de bonnets de bain. Il faut aussi se garder d'adopter une couleur qui ne conviendrait pas à la nuance des cheveux ou du teint. Le bleu, le rouge ou le blanc sont le plus généralement choisis. Le mouchoir chinois à bariolages multicolores constitue néanmoins une originalité souvent charmante. Mais il convient d'être très jolie pour se le permettre.

En général, c'est le bérêt qui encadre le mieux tous les genres de physionomies. On le fait en soie imperméable de teinte bleue ou beige, et il est des plus confortable. On y enfouit toute la chevelure, qui ne peut ainsi être mouillée. Car, il faut se rappeler que l'eau de mer a un effet désastreux sur les cheveux, qu'elle durcit et dessèche. L'arrangement à adopter pour ses cheveux au moment du bain doit être simple. Le chignon lâche sur le sommet de la tête est ce qu'il y a de plus pratique et de plus convenable; on peut laisser bouffer les cheveux sur le front, mais sur la nuque, il vaut mieux les tirer.

Somme toute, avec les ressources que donne la mode jointes à celles que toute femme peut toujours puiser dans sa coquetterie naturelle, il y a moyen de paraître avec avantage dans une simple tenue de bain, et il y a moyen surtout de se coiffer avec originalité, toujours et souvent avec un goût touchant à l'art. A celles que la nature a douées de grâces piquantes et d'un genre de beauté qui n'est pas classique, la coiffure de bain réservera de multiples avantages, mais son genre fantaisiste ne saura jamais rendre justice aux beautés régulières et aux profils de madone. Elles s'en consoleront en songeant que la saison des eaux est brève et



LE BÉRÉT

Le bérêt est le bonnet de bain des femmes artistes. On peut le rendre gai, cascadeur ou tragique et mélodramatique, et bien autre chose encore.

qui fait penser à la coiffure des dames bulgares et à la calotte rouge des enfants de choeur: c'est un bonnet de bains de tout repos pour une jolie femme, qui se résigne difficilement à cacher la ligne de sa nuque et à détruire l'harmonie de ses ondulations: gare à la vague, gare au plongeon! — Le bonnet de nuit qu'une autre est en train de tirer sur ses tempes paraît un peu négligé: il doit être très pratique et dans certains cas cela vaut mieux que l'élégance.

Quant au bérêt, il convient assurément aux femmes artistes. Tout dépend du res-



AUTRE ASPECT DU BÉRÉT

Violentement tiré sur le côté, il rappelle la joyeuse coiffure des étudiants de nos Facultés.

qu'elles auront leur revanche lorsque viendra le temps des toilettes étudiées et somptueuses, faites pour resplendir aux feux des lustres en embellissant encore les très-belles qui les portent.

REGINE CHABLIZ.



LE POLO, CHER À TOUS LES SPORTS

Il semble qu'il soit plus pratique pour jouer au tennis que pour prendre des bains de mer. Cependant il a la faveur de beaucoup de baigneuses en mal d'imagination.

guère: il méprise la mode, à moins que ce soit la mode qui le méprise, et, de fait, comme l'habit noir, il manquerait assurément de caractère, si l'ingéniosité des femmes n'avait imaginé de l'agrémenter d'un

Clark's
Fèves au Lard
DELICIEUSES
de Clark

Le Meilleur Lard, — Fèves choisies — assaisonnement parfait — cuisson scientifique.

Vendues en boîtes, prêtes à servir avec ou sans sauce Chiliou Tomates.

5c. et 10c. le canistro

W. Clark, Mfr.,
Montréal.

4-0-04

Achetez la meilleure machine à écrire au monde

FABRIQUEE AU CANADA.

l'“Oliver”
(A ÉCRITURE VISIBLE)

On demande des représentants partout où il n'y en a pas

Canadian Oliver Typewriter Company, :: :: Montréal

\$500.00 DE RÉCOMPENSE

à qui pourra nous prouver qu'un même remède a pu guérir plusieurs maladies. Il n'y a que les CHARLATANS qui puissent avoir l'audace de promettre ce qu'ils savent trop bien ne pas pouvoir donner.

D'un autre côté si votre médecin n'a pas réussi à rétablir votre santé compromise, il ne faut pas en déduire que c'est un incapable; car il est des cas particuliers qu'il faut soigner d'une manière particulière;

PAR EXEMPLE : —

- La Dyspepsie,
- La Constipation,
- Le Diabète,
- La Paralyse,
- Le Rhumatisme,
- Le Beau-Mal,
- Les maladies des rognons
- Et de la vessie,
- Les Eruptions,
- Le Catarrhe,
- L'Asthme,
- La Bronchite, etc., etc.

Si vous estimez que votre santé vaut un timbre de deux cents, envoyez-nous votre adresse (avec un timbre de 2 cts) une description de la maladie dont vous souffrez, et nous vous enseignerons par lettre cachetée, la manière de vous guérir vous-même, chez vous, et sans que cela ne vous oblige en rien envers nous.

Cette offre est limitée à 300, premier arrivé, premier servi.

ÉCRIVEZ IMMÉDIATEMENT AVANT D'OUBLIER, ET ADRESSEZ AU

Laboratoire de Remèdes et Produits Végétaux Laliberté
136 RUE ST-DENIS, MONTREAL

“LA DIGESTIVE” Guérit la Dyspepsie EN VENTE PARTOUT.